

松友会だより

編集 松友会
新聞編集委員

夢は逃げない 逃げるのは
自分自身ではないだろうか

清永 辰生

六月六日芒種から七月七日小暑までが
仲夏、七月七日小暑より八月八日立秋ま
でが晩夏です。勢いよく夏草が生い茂
り、太陽が照りつける草むらでは、むせ
返るような熱気がこもり草もまた生き
物、毎年くり返し命を蘇らせます。昼は
まだ暑さが続いているものの、夜は秋の
趣を感じるようになります。

夢というとばから何を思い浮かべま
すか。眠っている間に見る夢でしよう
か。「夢を見るものではなく、かなえる
もの」だそうです。人生の成功者と呼ば
れる人たちの多くがそう思っているよう
です。

空海は「一心の虚空はもとより、この
かた常住にして不損不滅なり」どれほど
心が煩惱におおわれていたとしても、悟
りの世界はどこへも動くことはなく、同悟
じところにとどまり壊れたり減つてしま
うこともない、という意味です。

誰でも煩惱を振り払い仏様と心を通わ
せようとすれば、悟りの境地に至ること
ができる、と空海は教えているのでしょうか。

自分自身の将来の夢や希望の実現につ
いてもいえることではないかと思いま
す。誰でも子どもの頃からの夢があつた
はずです。独立して事業を起したい、自
分の店をもちたい、作家になりたい等、自
人それに夢をふくらませたでしょ
う。

それを実現させるのは困難かもしれないま
んが、自分自身があきらめたり捨てたり
しなければ、夢の方から逃げていくこと
はありません。いつまでも夢を持ち続け
ることはできるのです。

「やつてみなはれ、やらなわかりまへ
んで」と挑戦をすすめたのはサントリー
の創業者鳥居信治郎さんです。夢をかな
える為には、とにかく実行すること、と
説いています。

将来の夢といふのは時として荒唐無稽
だつたり、実現不可能なものかもしれません
せんが、失敗を恐れて実行に移せないと
いう人も、いそゞですが夢がかなうか、
かなわないかは、やつてみなければわか
らないもの、たつた一度の人生です。
「やつてみなはれ」の精神でいこうでは
ありませんか。

暑い夏を迎えました。
感染対策や熱中症対策を怠ることなくこの
季節を乗り切りましょう。

☆月例会 七月八日（土）開催です。
午後一時～

内容はアートバルーン（風船）で可愛い手作
りの作品を作ります。四人の指導の方々にお世
話になります。又、コロナ以前の「松が丘の年
中行事」のビデオ（平成30年作成）を上映しま
す。

☆八月の月例会はお休みです。

☆夏休み早朝ラジオ体操の開催予定

七月二十三日（日）～二十九日（土）
八月は二十日（日）～二十六日（土）

松が丘公園六時三十分開始。
どなたでもお気軽にご参加ください。

いつものように参加賞を用意しています。

☆七月誕生日の皆さんです。
紙面にてお祝い申し上げます。

楳野 伸夫
山原 英夫
藤原 里子
以上3名
(敬称略)

☆特報
三年ぶりにあの楽しい皆様待望のイベン
ト・夏祭りが開催されます。

それに伴い盆踊りの練習を健康体操時
七月（第一・第二・第三・第四火曜日）
八月（第一・第二・第三火曜日）に行
ます。（タオル 上靴持参）

多数の皆様のご参加をお願い致します。

引き続きよろしくお願ひ致します。
ござります。

七月度の主たる行事のご案内

☆伝言板
☆再生資源回収

七月十三日（木）宝塚 川西地区
七月二十五日（火）川西地区

皆さん、いつも協力をいただき有難う
ございます。

地域の皆様のご協力
有難うございます。
今後も再生資源の回収に
ご協力をお願い致します。

月別再生資源回収成果	
令和5年5月分	
新聞紙	1,060 kg
雑誌	370 kg
布類	90 kg
段ボール	290 kg
合計	1,810 kg
回収奨励金 (@ 円)	円

ご協力ありがとうございました。

東方キリスト教、景教の日本伝来
和泉 清

東西の交流は15世紀末の大航海時代の到来を待つまでもなく、遙か太古からシルクロード経由、徒歩又はラクダの背に乗つて行われていた。本国で虐げられたユダヤ人や、ローマ帝国によるキリスト教の国教化以前に迫害を受けたクリスチヤンが東へ逃れ現在のモンゴルの西、バルハ湖の近くに、弓月国（クンユエ）別名ユダヤ国を立国したと伝えられる。引き続き、中国人が太秦（ターチン）と呼んだ西域から景教と呼称された宗教が、「Luminous Religion（光の教え）として中国へも紹介された。マルコポーロも「東方見聞録」の中で、元時代の景教徒の活動を伝えている。

さて日本にも、「光の宗教」伝来を物語る石碑、群馬県高崎市の多胡碑（和銅4年、AD711年建立、ユネスコ世界記憶遺産認定）がある。胡人が多く住んだ?とも読み取れる。その石碑内に「JNRL」（ナザレのイエス、ユダヤの王の略）と彫られた銅版が江戸時代に発見されている。石碑には、「300戸を郡と成し、羊太夫に給いて多胡郡と成せ」の刻字がある。一方、千葉県芝山町の柴山古墳群から、ユダヤ人の特徴を持つ埴輪がいくつか発掘されている。山高帽子をかぶつて、耳下から長いみずら髭をつけ、以後の歴史には見られない風貌の埴輪である。埴輪の人物は、大陸のハイテクを持ったともいわれ、映画村のある右京区太秦（ウズマサ）の地名もヘブライ語語源（当時、首長の墳墓に各種埴輪を飾る習慣があった。）

彼ら渡来民は、京の都建設に功労があつたともいわれ、映画村のある右京区太秦（ウズマサ）の地名もヘブライ語語源

だとの説がある。当地の広隆寺（別名太子寺）は、中国西安にある同名の景教寺院に倣つて建立されたことである。

続日本書紀によれば、AD736年、来日の景教宣教師、唐人皇甫と波斯人李蜜医が、聖武天皇から叙勲されたとある。

同天皇妃、光明皇后が悲田院施薬院を開設しているが、景教に教えに沿つた慈善事業かもしれない。景教「光の宗教」

と、皇后のおくり名、「光明」との一致は単なる偶然ではなさそうである。

1955年に韓国の慶州仏国寺で、景教の十字架（石材は7世紀の統一新羅時代）が発見されている。慶州は朝鮮半島の南端近くであり、日本の対馬は、目と鼻の先である。戦後まもなく、日本への騎馬民族襲説が唱えられたことがあるが、当時のハイテクを携えて胡人が馬とともに渡来したのは事実に違いない。

令和4年6月4日（土）にハイキング仲間3人と聖德太子ゆかりの地である、大阪府南河内郡太子町を散策しました。
推古30年（622年）旧暦2月22日（太陽暦4月11日頃）、聖德太子が49歳で薨去（こうきよ）され、2022年は没後1400年です。

近鉄阿部野橋駅から南大阪線上ノ太子（かみのたいし）駅で下車。閑静な住宅街を歩いて40分位で、聖德太子御廟所義長山（しながさん）叡福寺（えいふくじ）に到着しました。

叡福寺は上ノ太子（かみのたいし）とも称され、境内には叡福寺北古墳という円墳の太子廟があります。「聖德太子伝歴（でんりやく）」によれば、太子は生前に墓所を、ここ磯長（しなが）に造らせました。

横穴式石室に太子のほか、母の穴穂部間人皇女（あなほべのはしひとひめひこ、妃のいらづめ）の3名が埋葬されているため「三骨一廟（さんこついちびょう）」とよばれています。

叡福寺は太子廟を守る寺として、奈良時代以降に姿を整えはじめたようです。中世以降、仏教関係者を中心にして現在に盛んになり、太子信仰の聖地として現在に続いています。なお、叡福寺は拝観料は無料ですが宝蔵館（土・日・祝日のみ開館）は300円です。

叡福寺参詣後、日本最古の官道である「竹内（たけのうち）街道」を歩いて「竹内街道交流館（無料休憩所）」でお茶のサービスを受け、「竹内街道歴史資料館（有料200円）」を見学しました。そこから少し行くと「道の駅」近つ飛鳥の里太子に到着。買物、昼食をして、太子町コミュニティーバス（土・日・祝のみ運行）で太子町役場（終点）で降り、金剛バスに乗り換えて近鉄喜志駅へ。真夏並みの暑さでしたので大変疲れました。

太子町ウォーキング
覚正 健嗣

カミワザ

黒田 千代子

私たちの体のなかで重要なはたらきをしている「神經」。食事をするとき、料理の香りや味を楽しめるのは、感覚神經がすべての情報を脳に伝えてくれるからです。そして脳から運動神經をつうじて、手や口を動かす命令をうけてはじめて私たちは食事ができるのです。伝えることと動かすことは、まったく別の神經のはたらきなのです。誰一人として意識して神經をはたらかせている人はいません。その名のとおり神經のはたらきは「神業」です。

人間は神様の大きいなるはたらきで生かされていることへの感謝。その感謝の心を無くせば、文字どおり「無神經」な人となるのかもしれません。

いずみ嘆き節

和泉 清

自らを 励ますエール どつこいしよ

自らを いそしむ 言葉 どつこいしよ
パリアフリー ホームが欲しい
ステップ（階段）半ばで どつこいしよ

あなた悲し 越すに越されぬ 水たまり
にわか雨 その一歩が 出せぬ 水たまり

編集後記

田植のすんだ水田に蛙の合唱がきこえ、螢の飛び交うころになりました。
みなさまの健康を祈ります。